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Eduardo Montealegre informa al Presidente que en el pasado Gabinete Económico 
acordaron que la DGI hiciera una presentación sobre el problema del pago del IR por 
parte de los Bancos e invita a Róger Artiaga a que haga la presentación. 
 
Propuesta de la DGI
 

: 

1) Cobrar a los bancos los últimos 3 años, previa revisión fiscal (auditoría). 
2) Respetar normativas de la DGI en los períodos auditados (1993-1999) 
3) En la reforma tributaria, especificar la forma de pago de los bancos por títulos 
emitidos por el Estado exentos de impuestos. 
 
El principal argumento de la DGI para su propuesta de cobrar el IR a los bancos en los 
últimos 3 años, es que la banca tiene rentas exentas como la compra de los CENI’s y 
renta gravada como la colocación de préstamos, por lo que sostiene que la banca 
debe prorratear sus gastos operativos conforme la estructura de la renta percibida, 
pues los bancos no distinguen en sus estados financieros cuál es el origen de los fondos 
invertidos en CENI’s, si son recursos propios o de los depositantes, y según los resultados 
de la aplicación de la Ley del IR a los últimos 3 años, la banca debería pagar 
aproximadamente 251.17 millones de córdobas. 
 
Luego de analizar la propuesta y los argumentos de la DGI el Presidente de la 
República y su Gabinete Económico consideran que existen aspectos muy subjetivos 
en la interpretación de la Ley del IR por parte de la DGI para cobrarle a los bancos los 
años que no corresponden a la administración de gobierno actual, así como la 
disposición de los banqueros de comenzar a pagar el IR a partir del 2002. De tal forma 
que se acuerda cobrarle el IR a los bancos a partir del 2002

 

 pero una vez establecidas 
bien claras las reglas del juego. 

Aguirre propone el envío de auditores a los bancos pues con eso habrá calma 
temporal sobre el tema del pago del IR de los bancos, pero se acuerda que sería para 
auditar únicamente el 2002. El Presidente Bolaños le pide a Róger Artiaga que en 
relación a los medios de comunicación se escude en el experto A. Baez. 
 
Sobre otro tema relacionado a los bancos, Eduardo Montealegre manifiesta que 
considera que el 1% que los bancos pagan al FOGADE es demasiado alto en relación 
al resto de la región, posición compartida por el Presidente de la República, aunque 
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opina que se debe en gran medida al riesgo del país. Por otra parte, Luis Rivas señala 
el peligro político de que algunos detractores de estas reformas vinculen 
intencionadamente la reducción en el pago al FOGADE con el pago del IR. 
 
Mario De Franco denuncia lo grave de que la DGI y cualquier otra institución del 
Gobierno tenga una posición independiente del Gobierno. También sugiere que se 
denuncie antes los medios de comunicación que los Diputados Sandinistas son 
copartícipes de las reglas del juego de las recaudaciones tributarias con los bancos en 
el pasado. Eduardo Montealegre advierte que cualquier posición que asuma que se 
pueda interpretar en favor a favor de los bancos, lo deslegitimarían por sus 
antecedentes laborales relacionados con ese sector, pero el Presidente Bolaños 
instruye a que todo el Gabinete Económico debe participar en esta campaña
 

.  

Mario De Franco informa que en una reunión con el Grupo de Apoyo surgió idea del 
impuesto de rodaje, que consistiría en un impuesto directo a los vehículos 
exceptuando los buses de transporte colectivo, taxis y Pick Up. 
 
Se acuerda que lo del impuesto al rodaje lo preparará el Ministerio de Hacienda y el 
Banco Central se hará cargo de preparar lo de la reducción del pago al FOGADE
 

. 

El Presidente Bolaños pide avanzar lo más rápido posible en las reformas tributarias

 

, 
para tener qué negociar. 

El Presidente Bolaños dice que apoya la solicitud de pedir eliminación del 35% a los 
productos hondureños y para el petróleo de Colombia
 

. 

 
Otros Temas abordados: 
 

• Se habla de la importancia de planificar una buena campaña con lo medios 
que incluiría a los redactores, aunque a la vez se reconoce que en lo referente 
al veto es más importante la negociación política con las bancadas. 

 
• Joel Gutiérrez informa que los Ministros han acudido a todas las citas a los 

medios, pero que cree que hay que evaluar el Mensaje. Que hay que hacer 
una encuesta para saber la opinión pública. 

 
• El Presidente Bolaños dice que los banqueros, en su reunión con los sandinistas, 

deben convencer a los sandinistas de que ya pagaron los impuestos y no 
escudarse en que el Gobierno ya aceptó que no pagaran los impuestos 
retroactivamente, pide que el Gabinete Económico tenga una reunión con los 
bancos. 

 
• Ramón Lacayo informa de la invitación que le hace el Presidente a todos los 

miembros del Gabinete Económico a estar presentes en la reunión de mañana 
con los transportistas. 

 
• Sobre el problema legal con Haroldo Montealegre, el Presidente le pide a 

Ramón Lacayo que le preparen una nota dirigida al Procurador diciendo que 
defienda ese caso, y que haga todo lo posible para que el proceso dure por lo 
menos 25 años. 

 
 
Lincoln Escobar Reyes 
Asistente del Presidente 
28 de enero de 2003.- 
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